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《经典讲台》古旧的老故事（1） 
 

司布真讲道第 446 号 

1862 年 3 月 30 日星期日晚间 

 

 

罗马书 5:6：基督就按所定的日期为罪人死。 

 

今晚有一位神学博士在这里，几年前他曾经听过我的讲道，后来他回到美国自己的家，现在

他再一次来到这里。我禁不住地想，当我现在再次看见他的时候，他会认为我现在依旧在重

复古旧的题目、在故调重弹。我的思想没有一丁点的进步，只不过是和从前一样用古旧的话

传讲古旧福音。如果他真的如此想的，那么，他想的非常正确。 

 

我就想像塞西尔先生儿时的样子。有一次他的父亲告诉他在门口等着，直到父亲回来，但父

亲的很忙，把城里走遍了，父亲在诸多操心的事情当中，忘记了等候的儿子。到了晚上，父

亲回到了家里，人人都在问里查德哪儿去了。父亲说，“天啊，今天早上我把他留某处的门

口了，我告诉他在那里等着直到我回来找他。我不会感到怀疑，他肯定还在那里。”然后，

他们出去，在那里把他找到了。 

 

学习如此单纯的孩子般的信心，并不是羞耻的。几年前我从主那里得到命令，要站立在十字

架前直到祂再来。虽然祂还未来，但我要站在那里直等到祂来。若我不听从祂的命令，抛开

那些从古至今使人归主的简要真理的话，那么，我就不知为何我还能期盼祂祝福我。在这

里，我站在十字架前，述说古旧的老故事。尽管对那些发痒的耳朵来说它是陈旧的、批评的

人看它旧的。我喜欢讲论的就是基督的──爱，降生、受死，以及为罪人代赎，义的代替不

义的，使我们能到神面前的基督。 

 

这有一点特别，但正如人说的那样，鱼是先从头部开始变质，同样当代神学家通常先在基督

代赎的工作和主要的教义上变质。我可以说我们当代所有的错误，都是对基督错误的认知开

始的。 

 

人们不喜欢总是传讲同样的事情。在讲台和礼拜堂里有一些雅典人，他们不顾别的事，只将

新闻说说听听。他们不满足于把“信主耶稣基督的人有永生”的简要的内容讲了又讲。所

以，他们从文学里借用一些新奇的，用人的智慧教导装饰神的话语。他们把赎罪的教义神秘

化、靠着耶稣的宝血与神和好，不再是他们事奉的房角石、按照人的病态的愿望和口味来塑

造福音，成为他们更深的目的，而不是重塑人的思想，更新人的心灵，使他们接受福音的原

样。那些一旦真心，全心跟从主退后的人，你就不知道他们的结局是什么，他们越降越低，

除非有恩典的干预，否则黑暗要迎接他们。 

 

“唯有正确的传讲基督，否则他们不能安息。” 

 

若他们在十字架的目的上不纯正，他们就会到处腐烂。“那已立好的根基，是耶稣基督，此

外没有人能立别的根基。”在此磐石上安全稳妥。我们在除了这点以外的地方犯错，后果都

没有如此严重。那建立在磐石上的，尽管他们是用草木禾秸建造，他们所建造的要被烧毁，

但他们却要得救，得救就像从火里经过一样。我们认为是福音体系关键地房角石就是基督代

赎的教义。现在我们要对你们再说一遍，我们不会尝试论证此教义，因我们已经证明了几百

次了，我们要尝试从我们确信的真理中引伸出一些教训。 
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人犯了罪，神的义要求一定要有刑罚。祂曾说：“犯罪的必灭亡。”除非神会说谎，否则罪

人必定要死亡。而且神的圣洁也如此要求，因为惩罚是建基在公义之上的。罪人必定要死

亡，这是公义的。神没有施加一个比原本更重的刑罚。惩罚是犯罪必然的后果。如此，神要

么不再圣洁，要么罪人必定受惩罚。真理和圣洁必然要求神举起祂的手，击打那违反祂的律

法，侵犯了祂的威严之人。 

 

基督耶稣是第二亚当，是别拣选者的元首。祂献上自己承担了本应由罪人承担的刑罚；成全

和尊荣了他们违反和玷污的律法。祂献上自己作了他们听诉的人，中保，代赎者，代替他

们，站在他们的位置上。基督成了他百姓的代表，代替他们受苦，代替他们成就了因着堕

落，导致肉体软弱而无力所做之事。 

 

基督所成就之事蒙神所悦纳。到了所定的日期基督死了，成就了祂应许要做的事。祂取了所

有祂百姓之罪，为了罪的缘故受了每一次的鞭打。祂把所有选民的罪汇集成可怕的杯。基督

拿过杯来，把它放在嘴边，当祂尝第一口时，祂的汗仿佛大血滴。但祂绝没有推辞，而是喝

下去，一直喝，喝到底，直到祂喝尽了最后一滴，把这杯倒转过来，祂说：“成了！”在爱

中的一饮，救恩的主把毁灭喝尽。没有一点残余，没有一丝剩下的残渣。祂受尽了所有该受

的苦，祂除灭过犯，终结了罪。更进一步的是，祂顺服圣父的律法直到极尽。祂成全了古时

候曾经说的旨意：“我来了为要照你的旨意行，耶和华啊，你的律法也是我所喜爱的。”祂

既献上了赎罪，又完全履行了律法，祂升上高天，在天上威严之王的右边坐下，等候祂的敌

人作祂的脚凳，为了那些祂用血赎买之人代求，好使祂在哪里，他们就在那里。 

 

代赎的教义非常简单。它就是包括了基督取代了罪人的位置作了代赎。基督像罪人一样受到

刑罚，然后犯罪的人得到的对待仿佛是义者一般，这是人的改变。基督成为了罪人，祂站在

罪人的位置上，代替罪人。祂被身列罪犯之中，罪人成了义人，他站在基督的位置上，身列

在义人当中。基督本无罪，但祂取了人的罪，为人的愚昧受惩罚。我们本无义，但我们取了

神的义，我们为此在神面前蒙接纳，仿佛这义是由我们自己作成的一般。“基督就按所定的

日期为罪人死。”好使祂除去他们的罪。 

 

我现在的目的不是证明教义。就像我刚才说过的，没必要总是证明我们知道的真实的事。让

我说几句真心的话，向你们推荐代赎的教义。我要劝勉，把其应用在那些还没有接受基督的

人身上。 

 

那么第一点，我要推荐代赎。宣告代赎是福音的基本原则，在这方面我有几点要加以说明。

我先要说的是，与所有现代的体系相比，代赎是多么简单啊！弟兄们，这就是我们那些伟大

的绅士们不喜欢代赎的原因了，它太简单了。若你要买一些教你应该如何预备讲道的书，你

就会发现这些书实际讲得是，在你一个星期所看的所有书当中，挑出全部难懂的字句，在星

期天把它们讲给你的会众，有一种人总是为那些他们不能理解的内容鼓掌。他们就像那位老

妇人，当她从教堂回到家里，有人问她：“你明白那讲道吗？”她回答：“不明白，我可没

有这种妄想。”她以为要明白牧师说的话是一种妄想。 

 

首先，神的话语是用心来明白的，不会对理智日出过分的要求。在此，我们对代赎教义的第

一条推荐就是，它是向理智推荐自己。那路上的行人，尽管他的智力一般，但却可以毫无困

难地领会代赎的真理。 

 

哦，那些当代的神学家，他们要尽一切努力灵意化，把十字架除去！他们在十字架上面挂上

他们雄辩的华美装饰，或者用他们逻辑的黑暗神秘念咒来介绍十字架，然而那可怜苦恼的心

抬头看十字架，除了人的智慧以外什么也看不着。我再说一次，你们每一个人都能明白代赎
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的真理──即基督替祂的百姓死了。若你灭亡，并非是你不能明白福音。若你下地狱里，并

不是因为你不能明白神为什么自己为义，却也能称罪人为义。 

 

这个世代对圣经真理明白的是何等的少，真令人震惊。这也总是在警戒我们，我们应当简单

地把真理表明出来。我曾说吉尔平（Kilpin）先生有一次讲了一篇非常优秀并热切的讲道，

他用了“神性（Deity）”一词，在下面的一位水手探起身来问：“先生，请你原谅，但请

问他是谁？你是说大能的神吗？”吉品先生说：“是的，我说的是神，我本不该用你不明白的

词。”那水手说：“先生，我谢谢你。”他看来用他感兴趣把整篇布道狼吞虎咽吃下去，直

到结束。 

 

这个不加修饰的事实只不过是表明了在各地都通行的现象。我们一定要简单传道。那不简单

代赎的教义来自德国，需要一个人首先成为学者，然后自己才能明白，自己要更进一步才能

向别人讲述代赎的教义，如此明显不是出于神的，因为它不适合给神所创造的人。在千人中

只有一位是令他着迷，但并不合适那些在信上丰足的这世上的穷人。不适合那些神把国度的

事情向聪明通达人藏起来，却向他们显出来的那些婴孩。 

 

哦，你总是可以用这样的方法来判断一条教义。若它不是简单的，它就不是出于神的；若它

使你迷惑，若用来表述它的神秘用语使你不能一眼看得明白，你就可以怀疑这是不是人的教

训，而不是神的话语。 

 

其次，代赎的教义不仅因为它很简单而值得推荐，而且还因为它既适合理智，也适合良心。

它是多么令良心满足，这是言语无法讲得清楚的！ 

 

当一个人觉醒，他的良心刺痛他，神的灵向他表明他的罪性和罪行，除了基督的血，没有任

何东西能给他平安。彼得能站在船头对风浪说：“住了吧，静了吧。”但它们仍会继续带着

毫不减退的狂怒咆哮。 

 

罗马教皇谎称是彼得的继承人，可以带着他的礼仪站出来，对困扰的良心说，“住了吧，静

了吧。”但它不会停止可怕的躁动。那使良心落在如此混乱之中的污鬼喊叫着：“耶稣我知

道，祂的十字架我知道，但你是谁呢？”是的，它不会被赶出去。圣灵使我们的头作痛，除

了基督的代赎和祂成就的工作，我们就决不可能找到到一个枕头给它安慰。 

 

当罗伯特豪尔先生第一次去剑桥传道时，剑桥的人几乎成了独一神论者。所以他传讲基督成

就之工的真理，他们中的一些人到他那里去，在小礼拜室里对他说：“豪尔先生，这不会有

用的。” 

 

他说：“为什么？” 

 

“嗨，你的布道只适合老年妇女。” 

 

豪尔先生问“为什么只适合老年妇女？。” 

 

他们说：“因为她们踉跄徘徊在坟墓的边缘，她们需要安慰，所以这适合她们，但它不适合

我们。” 
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豪尔先生说：“很好，你们在不知不觉中已经把我能得到的赞美都给我了；若它适合在坟墓

边缘的老妇人的话，那么，若你们足够理智，这也一定适合你们，因为坟墓的边缘正是我们

所有人都站在的地方。” 

 

这确实是代赎的美好特征，当我们想起死亡，它给我们安慰。当良心被唤醒，认识到罪，死

亡肯定就把他的黑影投射到我们所有的前景之上，用坟墓黑暗的预兆笼罩我们一切的脚步。

良心惊醒的时候常常是伴随着人想起临近的审判，但宝血所赐的平安是不畏良心，不畏疾

病，不畏死亡、不畏魔鬼，不畏审判的，它也不畏永世。我们可能因着所有当前罪、因着对

过去玷污的回忆而受到惊吓，但让我们的眼睛安歇在你宝贵的十字架上，哦耶稣，我们的良

心就与神相和，我们就安息和平静。 

 

现在我们要问，这些现代的神学体系中，是否有任何一个能使不安的良心安静下来？我们想

给它们一些有时候会碰上的的例子，一些很绝望的例子，问道，“如果你可以亲手试一试，

看看你能不能把这鬼给赶出去。”我想他们会发现，除了靠着耶稣基督赎罪牺牲的泪水，呻

吟和死亡，这鬼是不会出去的。没有代赎的福音可能非常适合那些不晓得他们曾经做过任何

错事的年轻男女，它会很适合你们这些像万花筒一般，内心不容得任何人看见之人。这些人

总是相当有道德，正直，受人尊敬；若你对他们说：“他们理应被送到地狱里，他们会觉得

受到了侮辱。”他们一刻也不会承认他们是败坏堕落的人。我要说，这些当代的福音非常适

合文雅之人。我敢说，只要让一个人真正知罪，认识到这点，让他真正清醒认识他失丧的光

景，明白除了耶稣别无他人，除了耶稣别无他人，除了宝血别无其他可以给他平安和安息

的，因为这两件事情是推荐我们到代赎的教义这里来的，因为它合适那卑微的人的认识能

力，要安静那最受困扰的良心。 


